

## Escritores de Ñuble

# Tito Castillo Peralta

4461991

Por C.R.I.

Nació en La Serena el 6 de junio de 1917. Actualmente reside en Chillán, donde se desempeña como director del diario LA DISCUSIÓN.

Hizo sus estudios en el Liceo de Hombres de su ciudad natal y en la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de Chile.

Profesionalmente, es el periodista de más larga trayectoria en el país, porque comenzó en 1936 en el diario "La Hora" de Santiago. Antes, en 1934, ya había ejercido una responsabilidad periodística en "El Chileno" de La Serena.

Ejerció todos los cargos informativos y de redacción, desde reportero a director. Simultáneamente, ejercía como redactor político de la Revista "Zig-Zag", crítico de cine y teatro de la revista "Ecrán" y colaborador de revistas literarias, que entonces se editaban. En 1947, abandonó Santiago para trasladarse como director de los diarios "El Mercurio" de Antofagasta y "La Prensa" de Tocopilla, en reemplazo de Hugo Silva, uno de los más famosos periodistas chilenos.

Al término de su contrato de cinco años, regresó a Santiago a escribir en los diarios "La Nación", "Los Tiempos" y otros medios. Por corto tiempo hizo clases de "periodismo informativo" en la Escuela de Periodismo de la Universidad de Chile, invitando como su ayudante a la recordada periodista Lenka Franulic, a quien dejó con el curso.

En 1976 fue contratado por la Universidad de Concepción, para hacerse cargo de la revista "Atenea", la más antigua publicación cultural de Chile, a la cual le amplió su circulación nacional e internacional, dándole una nueva

presentación, incorporando a los artistas plásticos, con semblanzas biográficas y críticas ilustradas, con sus obras a todo color. Durante 17 años, tuvo la responsabilidad ejecutiva y directiva de "Atenea". También se ha mantenido como columnista del diario "El Sur" de Concepción desde 1974 y de "El Mercurio" de Valparaíso.

En sus 64 años de periodismo activo, ha escrito miles de crónicas, entrevistas y artículos, recibiendo diversos premios de instituciones privadas, del Círculo de Periodistas de Santiago, y de la Academia Chilena de la Lengua, por el buen uso del idioma y por el fomento y divulgación de la literatura chilena. También ha recibido reconocimientos de la I. Municipalidad de Chillán y de sus colegas periodistas de la provincia de Ñuble.

Por haber estado ligado al sector económico, sin abandonar el periodismo, fue varias veces delegado de Chile a las conferencias de la Asociación Latinoamericana del Libre Comercio, ALALC. Recibió una distinción especial del Presidente Harry Truman, en uno de sus viajes a EE.UU. El gobierno peruano, presidido por el Presidente José Luis Bustamante, lo condecoró con la Orden del Sol en el Grado de Comendador, por sus numerosas crónicas sobre el vecino país.

Sus editoriales, identificados con sus iniciales, tienen preponderante influencia en la Octava Región y con frecuencia, son reproducidos por otros diarios del norte y sur del país.

Ha sido director de este diario en dos etapas. La primera, desde 1976 a 1982. La segunda, desde 1988, hasta el día de hoy, con lo cual está totalizando 16 años.

La Discusión, Chillán, 2-II-1997 p.2.

## Tito Castillo Peralta [artículo] C. R. I.

### Libros y documentos

#### AUTORÍA

C. R. I

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

#### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Tito Castillo Peralta [artículo] C. R. I.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa